
 

 

 

ATA DA ASSEMBLEIA DO CURSO DE LETRAS – CEFET/MG 

 

 

 

No dia 13 de setembro de 2021, às 14h, realizou-se, por meio de Conferência Web, a Assembleia 

do curso de Letras para discutir a seguinte proposta de pauta: 1) Informe sobre reprovação em 

diário; 2) Cadastro de plano didático 2021/1 e 2021/2; 3) Inclusão de aula inaugural no 

calendário da letras; 4) Inclusão de II SEMANA LETRAS no calendário; 5) Informes: férias 

da Coordenação e férias da Laís; quadro de retorno híbrido em 2021/2. 

 

 

 

Estiveram presentes: 

 

 

 

1. Alcione Gonçalves 

2. Ana Elisa Robeiro 

3. Cláudia Cristina Maia 

4. Cláudia Mara de Souza 

5. Cristiane de Castro e Almeida 

6. Elaine Amélia Martins 

7. Fernanda Cristina Santana Dusse 

8. Filipe Alves de Freitas 

9. Guilherme Lentz da Silveira Monteiro 

10. James William Goodwin Junior 

11. Joelma Rezende Xavier 

12. José de Souza Muniz Júnior 

13. Laís Cristina da Mata e Sousa 

14. Lisa Carvalho Vasconcellos 

15. Lílian A. Arão 

16. Luciana A. Silva de Azeredo 

17. Luiz Henrique Silva de Oliveira 

18. Luiz Antônio Ribeiro 

19. Mariana Jafet Cestari 

20. Mírian Sousa Alves 

21. Natália Moreira Tosatti 

22. Olga Valeska Soares Coelho 



23. Paula Renata Melo Moreira 

24. Renato Caixeta da Silva 

25. Rogério Barbosa da Silva 

26. Wagner José Moreira 

 

Ausências justificadas: 

 

Professora Patrícia Rodrigues Tanuri Baptista; 

Professor  Bráulio Chaves; 

Professor Daniel Paulino; 

Professora Isis Pimentel de Castro. 

 

 

A presença total na Assembleia foi de 26 membros, sendo 2 docentes do Departamento de História, 23 

docentes do Departamento de Linguagem e Tecnologia e uma secretária. Iniciando a reunião, a 

Presidente Joelma Rezende Xavier leu a proposta de pauta e, em seguida, propôs uma  votação. 

Computados os votos, a pauta da reunião foi aprovada com 18 votos a favor, 0 contra e 1 abstenção. 

Em seguida, a Presidente passou para  o ponto 1) ) Informe sobre reprovação em diário. A Presidente 

relatou situações de reprovação de alguns alunos por falta de frequência e destacou que essa medida 

tem previsão nas normas acadêmicas mas que caberia aos docentes, a depender de cada caso, avaliar a 

situação e dialogar para evitar que esse tipo de situação ocorra.  Na sequência, a Presidente inverteu a 

ordem dos pontos da pauta e passou para os pontos 3) ) Inclusão de aula inaugural no calendário da 

letras. A Presidente apresentou um informativo com o cronograma de atividades para o final do 

semestre letivo e reforçou a data final para consolidação dos diários. Em seguida, falou sobre o 

planejamento para o próximo semestre e informou a data da aula inaugural para inclusão no calendário 

da Letras. Além do mais, destacou a importância da participação dos alunos e solicitou a colaboração 

dos docentes, principalmente daqueles que ofertarão disciplinas modulares, para que não haja 

atividades marcadas no dia do evento. No que tange à Semana de Acolhimento, promovida pela 

DIRGRAD, os membros presentes discutiram  acerca da necessidade de participação de todos os alunos 

do curso. A presidente então propôs uma votação e elaborou  a seguinte pergunta para a enquete: alunos 

do curso de Letras devem participar da Semana de Acolhimento? A enquete foi compartilhada na tela 

com o seguinte resultado: 2 pessoas responderam que “sim “, somente para alunos do  1º período do 

curso.  8 responderam que“sim”, somente para alunos do 1º e 2º períodos do curso e 14 pessoas 

responderam que todos os alunos do curso deveriam participar da semana de acolhimento. Foi 

registrada uma abstenção. Logo após, a Presidente retornou para o ponto 2) Cadastro de plano 

didático 2021/1 e 2021/2 e informou que o cadastro dos planos didáticos continuará sendo feito via 

SIPAC. Em seguida, passou a palavra para o professor José Muniz. O  professor apresentou  um modelo 

de Plano Didático em formato de pdf editável, disponibilizado pela Diretoria de Graduação, e deu as 

orientações para o preenchimento do documento. Com relação ao conteúdo do plano didático, os 



coordenadores reforçaram que o docente deverá se atentar para o limite de pontuação das atividades do 

semestre, que não pode ultrapassar 30 pontos e estabelecer uma proporcionalidade de aulas síncronas 

e assíncronas durante o semestre. Além do mais, procurar esclarecer bem  aos alunos as dinâmicas das 

disciplinas com relação ao que é ofertado de forma síncrona e assíncrona. Após debate, a Presidente 

ainda reforçou que a aula inaugural, prevista para o dia 27/10 e a Semana de Letras, deverão ser 

registradas nos planos didáticos. Em seguida, a Presidente passou para o ponto 4) Inclusão de II 

SEMANA LETRAS no calendário. A presidente informou a data para a II Semana de Letras, que 

será entre os dias 01 a 03 de dezembro de 2021 e acrescentou a importância do evento para os alunos. 

Na sequência, passou a palavra para a professora Fernanda Dusse. A professora falou sobre  o Tema 

escolhido e a programação do evento. Após a fala da docente, a presidente informou que será aberto 

edital para a seleção e contratação de monitores 2021/2 e pediu que os professores interessados 

entrassem em contato com a Coordenação para manifestar interesse em permanecer com a oferta da 

vaga ou para ofertar vaga para novo projeto/ disciplina. Por fim, passou para os Informes: férias da 

Coordenação e férias da Laís; quadro de retorno híbrido em 2021/2. A Presidente desejou a todos 

os docentes boas férias e informou o período de férias da secretária do curso. E, por fim, sinalizou  um 

possível retorno híbrido em 2021/2. Após os informes, nada mais tendo a tratar, a presidente encerrou 

a reunião  e eu, Laís Cristina da Mata e Sousa, Secretária do curso de Letras, lavro a presente Ata, que 

será assinada por mim e por todos os presentes. 

 

 

Belo Horizonte, 13 de setembro de 2021 


